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ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO CIUDADANO DE TURISMO 
 
En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las dieciocho horas del día ocho de mayo del año dos mil doce, 
en la Sala de Juntas del Consejo de Participación Ciudadana, ubicada en 8 oriente 1014, interior del Paseo 
de San Francisco, Barrio El Alto, Puebla, Pue.; con fundamento en lo establecido en los artículos 176 
fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el 
Municipio de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las 
siguientes personas: 

CONSEJEROS 
 

Lic. Mercedes Vicente Mojica. Presidenta del Consejo Ciudadano de Turismo. 
Lic. Denise del Carmen Costes Intriago. Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano de 

Turismo 
Arq. Sara Maricela Jiménez Maceda. Consejera Suplente del Lic. Ángeles Araceli Tejeda 

Muño 
Lic. Ángel de Jesús Osorio Ochoa.  Consejero.  
Arq. Eduardo Pérez Peredo. Consejero. 
Lic. Martín Zitlalpopoca Rojas. Consejero Suplente del Sr. Eduardo Abrego Pérez. 
Dra. Guadalupe Lozano Garfias. Consejera. 
Sra. Ma. Elena Porras Razo. Consejera Suplente de la Dra. Guadalupe Lozano 

Garfias. 
 

AUTORIDADES E INVITADOS  
 

Regidora Miriam Mozo Rodríguez. Presidenta de la Comisión de Turismo, Arte y 
Cultura. 

Lic. Alejandro Cañedo Priesca. Director de Turismo Municipal. 
Rodolfo Ramírez Herculano.  Representante de ASETUR. 
Lic. Felipe de Jesús González Camarena. Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación 

Ciudadana. 
 
Con el fin de celebrar la sesión ordinaria del Consejo Ciudadano de Turismo del mes de mayo 2012 bajo el 
siguiente:    

ORDEN DEL DÍA 
1. Lista de asistencia, declaratoria del Quórum y apertura de la sesión. 

2. Lectura del orden del día y aprobación del acta de la sesión anterior. 

3. Informe de actividades del  Consejo Ciudadano de Turismo. 

4. Comentarios sobre la importancia de la sinergia en el sector turístico en la ciudad. 

5. Revisión de la planeación estratégica del Consejo Ciudadano de Turismo. 

6. 
Asuntos Generales. 
• Recapitulación de acuerdos tomados en la sesión. 
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LISTA DE ASISTENCIA, DECLARATORIA DEL QUÓRUM Y APERTURA DE LA SESIÓN. 
 
Lic. Mercedes Vicente Mojica.- Dio inicio a la sesión. Contó con el quórum. 
 

LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR. 
 
 Lic. Mercedes Vicente Mojica.- Informó que  se envió por correo electrónico el acta de la sesión anterior y 
no hubo observaciones. Consultó a los Consejeros  de lo que resultó la aprobación del  acta de la sesión 
anterior. Pasó al punto tres del orden del día. 
 

INFORME DE ACTIVIDADES DEL  CONSEJO CIUDADANO DE TURISMO. 
    
Lic. Mercedes Vicente Mojica.- Informó que fueron invitados todos a la revelación de la placa 150 
aniversarios de la Batalla de Puebla por el Presidente Municipal y la Regidora Miriam Mozo Rodríguez.    
El mes pasado les fue imposible asistir a la Comisión Ejecutiva por lo que solicitó al Secretario Ejecutivo del 
Consejo hiciera una breve reseña de lo que se trató.  
 
Lic. Felipe de Jesús González Camarena.- Mencionó que renunció el presidente del Consejo de 
Protección Civil y se va convocará a elección de nuevo  presidente de este Consejo.  Informó que hay  
nuevo Coordinador del Instituto Municipal de Planeación, el L.D. Luis A. Olmos Pineda quien sustituye al 
Mtro. Mario A. Iglesias y García Teruel. 
 
Lic. Mercedes Vicente Mojica.- Solicitó en la sesión pasada al Director de Turismo Municipal, que les 
compartiera información de todas las acciones que se han tomado en esta gestión y los planes que se 
tienen  para el resto de la administración. Asimismo, hizo comentarios acerca de la importancia entre los 
diferentes actores del sector. 
 
Lic. Denise del Carmen Costes Intriago.- Con relación al tema de la sinergia se mencionó la importancia 
de tener completos el número de consejeros, a lo que comentó que tiene una relación de sus propuestas y 
hay algunas que a lo mejor no las aceptan porque son de diferentes organizaciones. Cree que deben estar 
representados diversos integrantes del sector turísticos porque seria muy enriquecedor.   
 
Lic. Mercedes Vicente Mojica.- Presentó una lista de personas que podrían ocupar un lugar en este 
Consejo y la sometió a su consideración. Los Consejos deliberaron sobre quienes podrían ser los mejores 
candidatos para integrase al Consejo Ciudadano  de Turismo y comentaron sobre el procedimiento de 
invitación. Acordaron enviar una carta de invitación a las siguientes personas, solicitándoles que respondan 
a dicha invitación a la brevedad posible: 
 

• Gregory Camacho - Africam Safari 
• Luis Javier Cue -CANIRAC 
• Adrian Howald- ISU  
• Alfonso Gómez Quintanar- Holiday InnFinsa  
• Refugio Odriozola- Agencias de Viajes  
• Consuelo Guevara- Talavera La Concepción  
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Dio la palabra al Lic. Alejandro Cañedo Priesca.  
 
Lic. Alejandro Cañedo Priesca.-  Entregó al Lic. Felipe de Jesús González Camarena un disco compacto 
que contiene el informe de actividades de la oficina de Turismo que desarrollo a través de la Secretaría 
Desarrollo Económico. También  entregó de una revista y de un folleto que se produjo  para el pasado 5 de 
mayo para  que conozcan que hacen en Turismo y Desarrollo Económico.  
 
Comentó que los día 16 y 17 de abril tuvieron una relación muy cercana con el Consejo de Promoción 
Turística de México - New York que esta  representado por  Alfonso Sumano  como Director General  de 
Norteamérica. Vinieron 7 periodistas de  Estados Unidos invitados por ellos y acompañados por unos Chefs 
de los más reconocidos a nivel mundial.   
 
La semana pasada tuvieron la oportunidad de ser los anfitriones de Celina Rodríguez quien fue conductora 
de CNN Internacional en español, ahora es periodista con sede en la Bahía que representa la zona de Sun 
Valley de San José, San Francisco, Oakland en el Estado de California.  Vino  a Puebla, la atendieron y le 
pusieron una cabina de trasmisiones en el Hotel Casona de la China Poblana; trasmitió todo los días a las 
11 de mañana hora de México, 7 a 9 de la mañana hora de California. Donde entrevistó al Presidente 
Municipal y a la Regidora Miriam Mozo Rodríguez sobre el trabajo que ellos realizan.   
 
En relación a museos compartió un folleto, tuvieron en un día un récord  de 12,354 personas en los 
museos. Aquí compartió con el Consejo Ciudadano de Turismo de un problema que tiene Puebla.  
 
El turista busca otras cosas y hay que ver que es lo quiere, lo que están haciendo esta bien pero no es 
suficiente, la gente busca algo diferente por las noche y no se tiene la capacidad de ofrecérselo.  
 
Dra. Guadalupe Lozano Garfias.- ¿Cómo se puede  mejorar? 
 
Lic. Alejandro Cañedo Priesca.- Señaló que se tiene que pensar en que la gente tenga experiencias, 
actividades. Debe haber empresarios que hagan recorridos, que los museos abran más tiempo para que la 
gente diga que se la pasó bien.     
Él tiene una frase que  que no va dirigida al turismo va dirigida al poblano que dice: “vengan a Puebla por el 
patrimonio y regresen por la gente”.  
 
Dra. Guadalupe Lozano Garfias.- Indicó que hay que desarrollar unos productos turísticos que es lo que 
no se tiene. 
 
Lic. Alejandro Cañedo Priesca.- Más agendas, involucrar a los municipios cercanos y también más 
acciones.  
 
Arq. Sara Maricela Jiménez Maceda.- Comentó que se esta olvidando a un gremio  muy importante que 
son los músicos.  
 
Lic. Mercedes Vicente Mojica.- Hasta donde se tiene conocimiento el Gobierno Municipal y Estatal no da 
créditos. FONATUR generalmente da créditos para desarrollos turísticos.   
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Lic. Denise del Carmen Costes Intriago.- Comentó que para los festejos del 5 de Mayo faltó información. 
Ella no sabe en donde puede ir a ver un ballet folklórico en Puebla.   
 
Arq. Eduardo Pérez Peredo.- Comentó que Puebla se merecía otro tipo de festejo y en general a la 
ciudadanía  la percibe molesta  
  
Lic. Alejandro Cañedo Priesca.- Los eventos del 150 aniversario en sus totalidad fueron organizados por 
Gobierno del Estado de Puebla. Y el Gobierno Municipal solo a trató de promover con folletos y atender a 
los turistas y darles información.   
 
Arq. Eduardo Pérez Peredo.- Hay que recordar que el tianguis turístico no es un evento masivo, solo son 
empresarios hay que estar bien conscientes que no es un evento para la ciudadanía.   
 
Sra. Ma. Elena Porras Razo.- El proyecto que tiene el Presidente Municipal Mtro. Eduardo Rivera Pérez  
para el Centro Histórico- preguntó- cuando se empieza y cuando  se termina.    
 
Lic. Alejandro Cañedo Priesca.- Esta por iniciarse se esperaba que pasara el 5 de mayo, para que junto 
con el Gobernador se empiece a desarrollar las obras de conservación, restauración del todo el patrimonio 
del Centro Histórico hacia el norte.  
 
Lic. Martín Zitlalpopoca Rojas.- En su trabajo es donde reciben muchas quejas y sugerencias tratan de 
informar a los visitantes de las actividades que hay, pero si esa información no les llaga correctamente, 
tampoco van a poder dirigir a los visitantes hacia donde quieren ir.    
 
Regidora Miriam Mozo Rodríguez.- Expresó la preocupación del Presidente Municipal el Mtro. Eduardo 
Rivera Pérez, de que no estuvo en sus manos rebaso sus facultades. Quedó muy claro la autoridad se 
delega la responsabilidad se comparte. 
 
Arq. Sara Maricela Jiménez Maceda.-  Comentó que tiene mucho tiempo de vivir en Puebla y es la 
primera vez que se hace un espectáculo de este tamaño.  
 
Lic. Ángel de Jesús Osorio Ochoa.- Felicitó al Lic. Alejandro Cañedo Priesca por su trabajo que ha venido 
realizado. También comentó que ha revisado la aplicación que desarrollaron para móviles le 
parece importante su inclusión en los diferentes materiales impresos que difunde la oficina de turismo 
municipal.  
 
Rodolfo Ramírez Herculano.-  Él, como poblano estuvo involucrado en todas las actividades de su 
escuela, Universidad y hay que rescatar esto y trabajar esta parte de la motivación.   
 
Lic. Alejandro Cañedo Priesca.-  Dio las gracias por su comentarios.  Sí, están preocupados después de 
lo que paso del 5 de mayo, que van hacer con el tianguis turístico. Es la única oportunidad en 30 años que 
se va a poder tener un tianguis, ya le comentó al Secretario que quiere estar en el comité organizador.   
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Regidora Miriam Mozo Rodríguez.- El Presidente Municipal junto con su equipo de trabajo de las 
secretarías, han hecho un trabajo en conjunto para sensibilizar a prestadores de servicios público, en miras 
al festival internacional  5 de mayo 2013, y lo mas importante es el tianguis turístico 2013.    
Con respecto a la propuesta de mejora de la imagen de los portales, una vez que presente el proyecto al 
Alcalde  y se dictamine en cabildo se permitirá presentarlo ya en la mesa de trabajo a los empresarios 
someterlo a la propia comisión. Añadió que tiene un escrito por parte del Consejo que respalda el trabajo de 
la Comisión. Se está trabajando con las áreas técnicas y jurídicas de distintas Dependencias para tener un 
trabajo de calidad.  
  
Arq. Eduardo Pérez Peredo.- Comentó en relación a los trabajos de la comisión de los portales que él no 
conoce lo que se ha hecho porque sólo fue a dos reuniones y después no fue convocado nuevamente, 
además nunca se le mandaron las minutas que la secretaria de la Regidora le comento se las mandaría. 
Después presentó ante el Consejo de Turismo un estudio comparativo de imagen de las diez Ciudades 
Mexicanas del Patrimonio Mundial, sustentando con esto sus propuestas ante la Comisión.       
Invitó a la Regidora Miriam Mozo a presentar el resultado del estudio en la próxima sesión  del Consejo del 
Centro Histórico y Patrimonio Edificado, ya que es un tema que compete también  a ese Consejo, para    
reforzar todo ese trabajo que se ha hecho. 
 
Regidora Miriam Mozo Rodríguez.- Con mucho gusto en la próxima sesión del Consejo del Centro 
Histórico  presentará este tema.   
 
Lic. Mercedes Vicente Mojica.-  Agradeció la presencia del L.D. Luis A. Olmos Pineda  nuevo Coordinador 
del IMPLAN.  
 
L.D. Luis A. Olmos Pineda.- Saludó a los consejeros y comentó que en una próxima sesión le dedicará 
más tiempo  a explicar  lo que se están haciendo en el IMPLAN.    
Ofreció la apertura total para trabajar de la mano con el Instituto Municipal de Planeación, ustedes como 
ciudadanos y como Consejeros que encuentren en el IMPLAN un apoyo, una orientación.    
En fecha próxima enviará para su valoración la construcción de la agenda de Políticas Públicas, para que 
sentemos la base de cómo de manera ordenada, metodológica, congruente vayan juntos construyendo 
estas Políticas Públicas.   
 
Lic. Mercedes Vicente Mojica.- Agradeció a todos su participación y concluyó la sesión. 
 

ACUERDOS 
 

1. Se enviarán las invitaciones para integrar nuevos consejeros.  
2. Se convoca a sesión ordinaria el día martes 05 de Junio del 2012.  


